

# Markus Pirzer und Thomas Fenzl jetzt die Vorsitzenden

**BILANZ** Die Büchelkühner Feuerwehr wurde im zurückliegenden Jahr zu 18 Einsätzen gerufen, fünfmal waren auch die Atemschutzträger gefordert.

**BÜCHELKÜHN.** Die Freiwillige Feuerwehr Büchelkühn hat eine neue Führungsriege. 1. Vorsitzender Markus Pirzer und 2. Vorsitzender Thomas Fenzl leiten nun die Geschicke der Wehr. 15 Mitglieder wurden für 25, 40, 50 und 60 Jahre Treue mit Ehrennadeln ausgezeichnet. Die Feuerwehr kann auf 40 Aktive zurückgreifen. Im abgelaufenen Jahr wurden 18 Einsätze bewältigt.

Die FFW präsentierte sich bei der Jahreshauptversammlung als sehr aktive Truppe. Aktuell gehören ihr 372 Mitglieder an, berichtete Schriftführer Markus Schindler, der das abgelaufene Vereinsjahr Revue passieren ließ. Höhepunkte waren die Übernahme der Patenschaft beim 150-jährigen Jubiläum der FFW Schwandorf sowie der Vereinsausflug nach Kärnten.

Laut Kommandant Jürgen Steger wurde die Wehr zu 18 Einsätzen (sechs technische Hilfeleistungen, sieben Brandeinsätze und drei sonstige Einsätze) gerufen. Zu fünf Einsätzen kamen die Atemschutzträger, berichtete Andreas Hartl.

## Schwerpunkt Digitalfunkausbildung

Der Wehr gehören 40 Aktive an, davon sind 16 Atemschutzträger und eine weibliche Aktive. An Aus- und Fortbildungen wie Bootsführerschein, Maschinistenlehrgang, Atemschutz und ELDIS-Schulung nahmen verschiedene Wehrmänner mit Erfolg teil. Die Leistungsprüfung „Wasser“ haben zwei Gruppen erfolgreich abgelegt.

2016 werden drei Aktive an der Abschlussprüfung „modulare Truppmannausbildung“ teilnehmen. Ein Schwerpunkt wird die Digitalfunkausbildung sein. Die Wehr ist mit dem

neuen Löschfahrzeug jetzt sehr gut ausgestattet, betonte der Kommandant. Angeschafft wurde eine Wärmebildkamera. Sie wurde finanziert durch Mittel aus einem Förderprogramm des Freistaats und Spenden von Büchelkühner Geschäftsleuten.

Laut Jugendwart Patrick Giedl hat die Jugendfeuerwehr 2015 vier neue Mitglieder gewonnen und zählt nun neun Jugendliche. Der Nachwuchs traf sich zu 34 Übungen, darunter eine 24-Stunden-Übung. Alina Neumüller und Timo Kraus legten das Jugendabzeichen „Jugendflamme Stufe 1“ und den Wissenstest in Bronze mit Erfolg ab. Den Wissenstest in Gold bestanden Sebastian Wagner und Jonas Grauvogl.

## Brand wurde schnell gelöscht

Bürgermeisterin Ulrike Roidl lobte in ihrem Grußwort die vielen Aktivitäten und den Ausbildungsstand der Wehr. Den Wünschen und dem Dank schlossen sich Stadträtin Hannelore Hanke und Stadtrat Alfred Damm jun. an. Hervorragende Arbeit bescheinigte Brauereibesitzer Wolfgang Rasel der Wehr. Bei zwei Bränden, die sein Eigentum gefährdeten, habe er die Arbeit der Wehr zu schätzen gelernt. Sein Dank galt nicht nur der Büchelkühner Wehr, sondern auch der Naabecker und Wiefelsdorfer und den Bauern, die zusammenarbeiteten, um den Brand schnell zu löschen.

Vorsitzender Reinhard Danzer nannte als wichtige Punkte in seiner neunjährigen Amtszeit den Austausch der Küche im Feuerwehrhaus, das 90-jährige Gründungsfest der Wehr mit Florianstag und die Anschaffung des neuen Feuerwehrfahrzeuges LF 10/6 mit Fahrzeugweihe. Er bedankte sich bei den Vorstandsmitgliedern und bei den Aktiven für die konstruktive und harmonische Zusammenarbeit.

In seinem Ausblick auf das Jahr 2016 nannte der neue Vorsitzende als erste Termine den Kehraus am 9. Februar, die Frühjahrsversammlung mit Gedenkgottesdienst am 29. April, den „Tag der offenen Tür“ am 12. Juni. (sgr)

## NEUWAHL UND EHRUNGEN

► **Neuwahl:** Zum neuen Vorsitzenden wählten die Mitglieder Markus Pirzer. Sein Stellvertreter ist Thomas Fenzl. Der Vorstandschaff gehören weiter Reinhard Danzer (1. Kassier), Rudolf Hartl (2. Kassier), Markus Schindler (1. Schriftführer), Christian Kiener (2. Schriftführer), Roland Graßl, Josef Weigl, Manfred Moritz, Thomas Beer, Michael Mändl und Sebastian Graßl als Beisitzer sowie Eduard Kick und Gerhard Meindl als Kassenrevisoren an.

► **Ehrungen:** Für 25 Jahre Treue zur Feuerwehr Büchelkühn wurden Josef Wanninger jun., Stefan Kopf, Norbert Dirscherl, Markus Söllner, Karl Söllner und Harald Kiener geehrt. Seit 40 Jahren sind Richard Blank, Heinz Hauswurz, Reinhard Schirbl, Helmut Seitz und Peter Kick bei der FFW. 50 Jahre gehören ihr Johann Pollinger, Rudolf Frisch und Werner Kick an. Richard Kick sen. ist gar seit 60 Jahren Mitglied bei der FFW Büchelkühn. (sgr)



Die neu gewählte Vorstandschaft mit Markus Pirzer (sitzend Mitte) und Thomas Fenzl an der Spitze zusammen mit den Ehrengästen und dem Nachwuchs



Die FFW Büchelkühn ehrte langjährige Mitglieder.

Fotos: sgr